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José Luiz é eleito presidente
da Câmara de Paraíso

ASSCAM

Orçamento de Paraíso para 2023
é aprovado, superior a R$ 410 milhões

Chuva causa transbordamento da
Lagoinha e lagoas no San Genaro

Lisandro conclui mandato
e Câmara entra  em recesso

Francine Rossi é campeão na
UTV Cup 2022, categoria Double
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CURTAS
ELEIÇÃO

A eleição para a presidência da Câmara e a escolha dos
membros da nova mesa diretora em Paraíso transcorreu no
clima de maior tranquilidade. Prevaleceu o bom senso, o
companheirismo e pelo jeito nem deixou rusgas. José Luiz
das Graças foi eleito presidente por unanimidade entre seus
pares. Junto com ele foram escolhidos Juliano Carlos Reis
(Biju) para a vice-presidência; enquanto que Pedro Sérgio
Delfante, será o secretário. Completa o grupo, Luiz Benedito
de Paula, 2º vice-presidente e Marco Antônio Vitorino, se-
gundo secretário.

CEDEU
O vereador Vinício Scarano Pedroso manifestou que ti-

nha intenção em concorrer, mas ao perceber que não tinha
votos suficientes para ganhar acabou declinando de sua can-
didatura e passou a apoiar José Luiz. Evitou assim a fadiga
e o desgaste desnecessário e acabou se preservando. No
final prevaleceu o clima de harmonia entre as partes e vida
que segue. Praticamente esgotada a pauta, o período
legislativo foi encerrado, a Câmara entra em recesso e os
trabalhos serão retomados ano que vem. Caso ocorra algu-
ma necessidade premente haverá convocação para sessão
extraordinária.

DE FORA
Ainda assim Vinício Scarano ficou de fora das comissões

permanentes da casa. Foi uma escolha própria do vereador.
Ele justificou dizendo que pretende focar seu trabalho nas
ações da Escola do Legislativo e que por isso abriria mão da
atuação nas comissões. Sua intenção foi respeitada e aca-
tada. O trabalho com a juventude faz parte das ações do
vereador e tem muito a ver com seu perfil. Certamente irá
atuar para fortalecer participação de Paraíso também no Par-
lamento Jovem. O município vai decidir se participa ou não
deste projeto em 2023.

PROMESSAS
O ano vai terminando e no balanço do período o ano de

2022 foi bastante profícuo para a cidade que avançou e se
estabilizou em várias áreas. Traz uma sensação de alívio
verificar os avanços conquistados, ao mesmo tempo em que
gera a preocupação com aquilo que não foi possível cumprir.
Para 2023 alguns desafios vão estar na ordem do dia para
serem resolvidos e solucionados. Entre eles consta a con-
clusão do asfalto para o distrito da Guardinha, a implantação
do posto de coleta de sangue, travessia interligando bairros,
melhoramento no atendimento da saúde, são alguns garga-
los que incomoda muita gente. Essa coluna sugere que se-
jam envidados esforços para que o município tenha nova-
mente atendimento do IML, Instituto de Medicina Legal.

OSCILANDO
Com oscilações, Paraíso continua registrando números

altos de pessoas contaminadas pela covid-19. Conforme
boletim epidemiológico divulgado na segunda-feira,12, foram
registrados 50 novos casos de pessoas que testaram positi-
vo para a enfermidade. Embora não esteja sendo divulgado é
considerável a quantidade de pessoas mantidas em isola-
mento domiciliar ou que deveria ficar recolhida.  A questão
coloca em questão é se as determinações estão sendo cum-
pridas. Se uma pessoa contaminada circula livremente pela
cidade são grandes as chances de aumentarem as contami-
nações. Felizmente os casos de internações continuam sob
controle.

SEM TRÉGUA
A temporada de chuvas segue firme neste dezembro de

2022 e já começam a surgir os efeitos por toda a cidade.
Apesar das operações tapa buracos, é cada vez maior a
quantidade de ruas esburacadas. Se chove um volume mai-
or não demora, a Lagoinha está transbordando e um auto-
móvel foi levado pelas águas da chuva que transbordaram
da segunda lagoa no San Genaro. Os transtornos estão aí
e a tendência é agravar à medida que a chuva vai se inten-
sificando.

DEFINIDAS
De fato, as chuvas têm sido volumosas e constantes. Mas

também não há dúvida que os sistemas de vazão, na Lagoinha
e lagoas no San Genaro não estão dando conta de escoar.
Ao Jornal do Sudoeste o prefeito Marcelo Morais disse que
já foram definidas medidas a serem adotadas para solucio-
nar problemas existentes.

PREPARAÇÃO
A Prefeitura de São Sebastião do Paraíso procedeu nes-

ta semana na Avenida Dr. José de Oliveira Brandão Filho, em
frente a Câmara Municipal, as obras de terraplenagem no
local onde será montada a passarela das Congadas. No tre-
cho, segundo informações, será construída uma calçada com
120 metros lineares por 3,00 metros de largura e uma plata-
forma de 12 metros lineares por 0,80 de largura, forrada com
cascalho de brita para montagem das arquibancadas. O des-
file dos ternos de Congo e Moçambique acontecerão na pis-
ta de rolamento da própria avenida. Será montada a
infraestrutura de arquibancadas, praça de alimentação, es-
paço para banheiros, áreas de concentração e dispersão,
para um evento que promete.

CÂMERA E AÇÃO
A Polícia Militar de Minas Gerais (PMMG) já colocou em

funcionamento, em todas as regiões do estado, as 1.040
câmeras destinadas ao fardamento dos policiais militares.
Nesse primeiro momento, cerca de 4 mil policiais, em turnos
alternados, utilizarão a nova tecnologia que terá acesso à
internet, capacidade de filmar, fotografar, transmitir em tem-
po real e oferecer a localização dos policiais por georrefe-
renciamento. O equipamento portátil é inserido na parte fron-
tal do fardamento dos PMs, que iniciarão as gravações as-
sim que forem acionados ou iniciarem uma abordagem poli-
cial. A tecnologia também já é usada pelos lados do 43º
Batalhão da Polícia Militar.

SISU 2023
A Universidade Federal de Lavras (UFLA) já divulgou o

termo de adesão ao primeiro processo seletivo do Sistema
de Seleção Unificada (SiSU) de 2023. De acordo com o do-
cumento, a oferta total da UFLA para ingresso em seus cur-
sos de graduação é de 855 vagas. As oportunidades são
para 29 cursos de graduação ministrados nos campi de La-
vras e de São Sebastião do Paraíso. Do total das vagas, 426
serão para a seleção de candidatos em ampla concorrência,
ou seja, para o público em geral. Outras 429 vagas estão
reservadas de acordo com a Lei de Cotas (Lei nº 12.711/
2012), que estabelece a destinação de parte das vagas para
estudantes que cursaram todo o Ensino Médio em escolas
públicas. Há recorte de renda e percentual para pretos, par-
dos, indígenas e para pessoas com deficiência.

INSCRIÇÕES
As inscrições para o SiSU 2023/1 serão recebidas no

período de 28 de fevereiro ao dia 3 de março de 2023. As
inscrições são gratuitas e devem ser feitas via Internet, ex-
clusivamente através do Portal Único de Acesso ao Ensino
Superior. De acordo com o cronograma do MEC, a publica-
ção do resultado do SiSU 2023/1 está prevista para o dia 7
de março de 2023. Poderão se inscrever no SiSU 2023/1 os
estudantes que tenham feito as provas do Exame Nacional
do Ensino Médio (Enem) 2022, já que a seleção usará exclu-
sivamente o desempenho no exame. No entanto, o MEC não
aceita a participação de estudantes que tenham feito as pro-
vas na condição de “treineiros”.

OPINIÃO

DIPLOMAÇÃO DE LULA:
A RAZÃO NÃO SE CONFORMA, TADINHA

Paulo Polzonoff Jr.

Me perguntam aqui os íncubos e súcubos da política
se não vou escrever nada sobre a pomposa cerimônia
de diplomação de Lula III. Faço aquela cara de quem,
entre a cruz e a espada, escolhe a cruz. Escrever que é
absurdo, escandaloso, vergonhoso, um acinte?! Escrever
que o Brasil precisa de não sei o quê e não sei o que lá?
Escrever que todos devem manter a calma porque há
um elaborado jogo de xadrez 4D em andamento?

Tá. Me ocorre agora que talvez fosse o caso de chamar
para a labuta literária o espalhafatoso  colunista social,
historiador, físico nuclear e coach comunista Athayde
Petreyze. Aquele cujo best-seller “Como Beber Vinho Sem
Erguer o Mindinho – Um Guia de Etiqueta para a
Esquerda Bem-Sucedida”, com prefácio de Dilma
Rousseff, lhe rendeu cinco jabutis e quase o Nobel. Mas
tenho a impressão de que o leitor está mal-humorado ou
deprimido demais para isso.

Pelo menos aqui em casa estamos todos mais ou
menos assim. É uma carranca insistente, esculpida pelo
cinzel do estranhamento revoltado. Permanentemente
arqueadas, as sobrancelhas indagam sem conseguir
esconder a raiva: como é possível que tudo isso esteja
acontecendo?! Como pode haver quem apoie isso?!
Estou sonhando?! Quando é que esse pesadelo vai ter
fim?!

Para essa última pergunta retórica, aliás, a resposta
mais sensata seria 2026. Mas eis que a Razão está
prestes a responder quando é interrompida pela Intuição
Pessimista, que lhe toma o microfone para gritar que as
instituições estão corrompidas!, que nada garante que
em 2026 haverá qualquer coisa remotamente parecida
com “normalidade democrática” aqui!, que vão usar a
narrativa da “potencial e perigosa volta do fascismo”!
Quer apostar?

Não aposto, claro. Porque, tirando o excesso de pontos

de exclamação, tudo o que a Intuição Pessimista diz
parece fazer sentido no dia em que Lula, pela terceira
vez, e depois de ter sido preso por corrupção e lavagem
de dinheiro, foi diplomado pelo TSE, personificado na
figura despoticamente faraônica de Alexandre de Moraes.
A Razão não se conforma. Não há água com açúcar que
dê jeito. Ela não se conforma. Tadinha.

Aliás, “tadinha” é uma ótima palavra - e não só para
começar este parágrafo. Ela é ótima para expressar o
que sinto ao ver as cenas da diplomação de Lula. É
comiseração mesmo. Pena. Sofro junto a todos os que
sofrem diante de promessas claras de perseguição.  Até
porque a alternativa a isso seria me regozijar na soberba
vingativa dos que se consideram vencedores. Ou
chafurdar no cinismo insuportavelmente vaidoso dos que
se consideram acima das paixões políticas.

Não me regozijo. Não chafurdo. Por outra, termino com
uma frase que talvez lhe pareça à toa ou aleatória demais
neste texto que arrasta melancolicamente os pés pelo
papel em branco, sobretudo depois de saber que, em
seguida ao espetáculo da diplomação, Lula e seus
comparsas foram a uma roda de samba na casa de um
famoso causídico. A frase foi tirada da série “The Chosen”
e é uma fala do apóstolo Filipe para Mateus: “As pessoas
por aí querem nos definir por nosso passado, por nossos
pecados. Mas somos diferentes. Acordamos. Todos na
sua vida pregressa estão disputando um você diferente
do seu agora”.

Quer tiver olhos de ler, que leia e entenda. Quem por
acaso ainda estiver com a fé intacta depois de se deparar
com a imagem que ilustra esta crônica, que creia. Eu, de
minha parte, saio de fininho para procurar a Razão e o
Riso que perdi nos últimos dias. Será que esqueci no
carro? Talvez a Catota tenha escondido tudo sob o sofá.
Deixa eu ver aqui... Não disse?! Ufa.

(Gazeta do Povo 13/12/2022)

Paulo Polzonoff Jr. é jornalista, tradutor e escritor
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FECHANDO
PARÊNTESES

Fechar parênteses na vida
É parte de toda existência
Na atividade diária, lida,

É necessária a resiliência!

Que consiste saber lidar,
Com problemas advindos.
É difícil para se enfrentar

Que os sonhos são findos!

Hexa campeonato conquistar
Desta vez não pôde alcançar,
Há outras metas a nos acenar
E a rotina diária a recomeçar!

Fechar parênteses da euforia,
Ao futebol ora direcionada,

Formar nova fonte de alegria
No Novo Ano que principia!

(Maria Amélia Leal)
Em 09.12.2022

Deus é meu Pai.
A Natureza é minha Mãe.

O Universo é meu Caminho.
A Eternidade é meu Reino.

A Imortalidade é minha Vida.
A Mente é meu Lar.

O Coração é meu Templo.
A Verdade é meu Culto.

O Amor é minha Lei.
A Forma em si é minha Manifestação.

A Consciência é meu Guia.
A Paz é meu Abrigo.

A Experiência é minha Escola.
O Obstáculo é minha Lição.

A Dificuldade é meu Estímulo.
A Alegria é meu Cântico.

A Dor é meu Aviso.
A Luz é minha Realização.

O Trabalho é minha Bênção.
O Amigo é meu Companheiro.
O Adversário é meu Instrutor.

O Próximo é meu Irmão.
A Luta é minha Oportunidade.

O Passado é minha Advertência.
O Presente é minha Realidade.
O Futuro é minha Promessa.
O Equilíbrio é minha Atitude.

A Ordem é minha Senha.
A Beleza é meu Ideal.

A Perfeição é meu Destino.
PSICOGRAFADO POR CHICO XAVIER

TRANSCRITO POR: JOÃO BATISTA BRANDÃO

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita
Vozes Do Espírito

Podem ferir e magoar.
Não se deixe levar pela

arrogância.
Pense! O que, como,

quando, com quem e porquê
falar. Seu esforço não será inú-
til. Palavras exigem reflexão,
se forem agressivas deixam
marcas para o resto da vida.

Escolha as palavras antes
de pronunciá-las.

A palavra que proferimos
não retorna ao ponto de par-
tida.

Falar é fácil, sabedoria é
ouvir e conter a ansiedade,
sem se pronunciar.

Ser ouvido é uma honra-
ria.

O diálogo aprimora o vo-
cabulário, evite que algumas
palavras estraguem tudo. Pa-
lavras podem machucar mais
do que agressões físicas.

Uma pessoa sensata con-
trola a si mesmo, fala o es-
sencial Não fala nada que
possa se arrepender.

Declarações de amor me-
xem com a parte nobre da
alma.

A pessoa humilde com-
preende as diferenças.

Se for para falar mal, per-
maneça calado.

Mesmo que falem mal de
você, não retribua, calar é
deixar o silêncio falar ao seu
coração.

Geralmente, com raras
exceções as pessoas falam
por impulso, falamos sem
pensar.

As palavras
Quase sempre estou erra-

do, as palavras não corres-
pondem as expectativas, mes-
mo assim, falo o que a pes-
soa precisa e não o que ela
deseja ouvir.

A sensatez anda sempre a
luz da razão.

Ao falar com alguém en-
sine o que sabe, pratique o
que aprendeu.

A arrogância afasta o bom
senso, atrai ofensas.

As consequências dos
nossos atos e palavras são
imutáveis e intransferíveis, um
tormento sem fim.

Ouvir é mais importante
do que falar.

A palavra escrita atraves-
sa o tempo e encontra seu
espaço, brilha na escuridão.

Uma boa leitura é uma vi-
agem rumo ao desconhecido,
sem sair do lugar, sinta a le-
veza de se deixar levar.

“O conhecimento liberta”.
A convivência afetiva é um

meio de alcançar a plenitude,
uma prova difícil, mostra a
essência de cada um.

Falar mal é fácil!
Assuma a responsabilida-

de dos seus atos, e palavras.
Uma pessoa desacredita-

da passa pela vida e no final
percebe que só levantou po-
eira! Esquecemos quem ela é
e o que representa.

LAÉRCIO FELÍCIO DA SILVA

 Membro da Academia

Paraisense de Cultura
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Câmara de Paraíso aprova para 2023
orçamento superior a R$ 410 milhões

A Câmara Municipal de
São Sebastião do Paraíso
aprovou, na noite de 12 de
dezembro, em Sessão Ordiná-
ria o Projeto de Lei nº 5.332
que fixa despesas e estima
receitas para o exercício de
2023. No próximo ano o mu-
nicípio terá orçamento com
valor que supera a casa dos
R$ 410 milhões. A proposição
feita pelo Executivo teve vá-
rias oportunidades de ser de-
batido com representantes da
comunidade através de audi-
ências públicas descentraliza-
das e setorizadas realizadas
pelo Legislativo.

O orçamento de 2023 é
projetado em valor líquido em
R$ 411.840.508,95 considera-
do o maior de todos os tem-
pos. O montante é composto
por R$ 332, 5 milhões em re-
cursos destinados a Prefeitu-
ra, R$ 38 milhões ao Instituto
de Previdência dos Servidores
Públicos Municipais (INPAR),
além de R$ 9,7 milhões reser-
vados ao Legislativo. Confor-
me estimativas o montante é
de quase R$ 80 milhões a mais
do que foi aprovado para este
ano.

As principais fontes de re-
ceitas são o Fundo de Parti-
cipação do Município, o
ICMS, IPTU, ISS entre ou-
tros. O projeto que chegou na
casa legislativa em agosto
teve várias oportunidades de

Em 2023 São Sebastião do Paraíso terá um dos maiores orçamentos municipais de sua existência

Brian Felipe

ser debatido com a socieda-
de. Foram realizadas diversas
audiências públicas com re-
presentantes de cada seg-
mento.

De acordo com a verea-
dora Maria Aparecida Cerize
Ramos as audiências foram
oportunidade para que o cida-

dão pudesse participar e se
inteirar sobre o que está sen-
do feito e planejado, avalia.
"Tivemos várias chances, só
participou quem não quis", dis-
se Cidinha.

Após todos os debates
setoriais e reuniões com in-
tegrantes de todas as comis-

sões internas da Câmara o
projeto do Executivo recebeu
emendas modificativas. As
alterações foram acatadas
pelo plenário. Atendendo so-
licitação da vereadora Cidi-
nha Cerize, o presidente Li-
sandro Monteiro colocou a
proposição em votação em

dois turnos e o Projeto de Lei
nº 5.332 foi aprovado por
unanimidade entre os verea-
dores.

Entre os vereadores Viní-
cio José Scarano salientou a
importância de se ter a parti-
cipação da comunidade. "São
as pessoas quem nos ajudam

a definir as prioridades, onde
serão realizados os investi-
mentos", observa.

Aprovado o projeto foi en-
caminhado ao Executivo e
deverá ser publicado no Jor-
nal Oficial  e entrar em exe-
cução a partir de 1º de janeiro
de 2023.

Por Alex Rodrigues

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

O presidente do Banco
Central (BC), Roberto Cam-
pos Neto, destacou hoje (13) a
importância do combate às
contas bancárias fraudulentas
como forma de ampliar a se-
gurança dos usuários de um
sistema financeiro cada vez
mais digitalizado.

"Aumentamos muito o
trabalho com bancos para
eliminarmos esse tipo de
conta", disse Neto, referin-
do-se às chamadas contas
laranjas ou fantasmas, aber-
tas em nome de pessoas que,
muitas vezes, ignoram o fato.
Tais contas costumam ser
criadas por criminosos com
o objetivo de movimentar di-
nheiro obtido de forma ilíci-
ta ou para adquirir produtos
e serviços.

"As operações digitais são
mais rastreáveis. Onde está o
elo fraco [do sistema]? Nas
contas laranja, de aluguel",
acrescentou Neto ao partici-
par, na manhã de hoje, de um
seminário sobre segurança e
proteção de dados no mundo
digital, promovido pelo portal
Poder 360.

"Se as contas forem todas
monitoradas, melhoramos o

Presidente do Banco Central defende
combate a contas fantasmas

Medida tornaria sistema financeiro mais seguro, diz Campos Neto

processo como um todo.
Quando a gente diz que há
fraude no Pix, por exemplo, é
porque alguém transferiu di-
nheiro de uma conta para ou-
tra. Só que esta transferên-cia
é rastreável. Logo, ou a pes-
soa que cometeu o roubo, a
fraude, transferiu [a quantia]
para a sua própria conta - o
que é fácil de ser detectado -
ou ela transferiu para uma
conta laranja", avaliou o pre-
sidente do BC, asseguran-do
que a instituição tem projetos

para tornar as operações di-
gitais cada vez mais "rastre-
áveis".

"Os bancos já investem
muito em cibersegurança e as
estatísticas demonstram que o
sistema já é seguro, mas a
digitalização cresce, hoje, qua-
se que exponencialmente. O
número de negócios cresce
exponencialmente e a parte
das finanças descentralizada,
a parte do sistema financeiro
fora da regulação, cresce qua-
se quatro vezes mais que a

que está dentro da regulação.
Achar que não existem links,
conexão, entre o que está fora
e dentro da regulação é um
erro. Se tivermos um proble-
ma de cibersegurança em um
ambiente fora da regulação, de
grandes proporções, ele afeta
a liquidez do sistema e, logo, a
parte regulada", disse Neto ao
comentar que o grande desa-
fio em termos de cibersegu-
rança no sistema financeiro é
pensar soluções para uma re-
alidade em transformação.

"Muito se fala sobre cripto-
moedas e criptoativos, mas
acho que é muito mais profun-
do que isso. As pessoas estão
usando a digitalização como
uma forma de extrair ativos e
acho que este é o ponto im-
portante, um processo que
acho que não tem volta", afir-
mou o presidente do BC ao
garantir que a mudança de
governo federal não afetará
os projetos em curso no Ban-
co Central. "O banco tem au-
tonomia, e eu fico no cargo
mais dois anos. Além disso,
grande parte destes projetos
não são de um presidente [da
instituição] ou da sua equipe,
mas sim do banco. A visão
adotada pelos quadros do Ban-
co Central vai continuar, inde-
pendentemente do governo".

(Agência Brasil)

Reprodução
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Por Flávia Albuquerque

Repórter da Agência Brasil

SÃO PAULO

Morreu na noite de ontem
(12) o fundador da comunida-
de católica Canção Nova,
monsenhor Jonas Abib. Ele ti-
nha 85 anos e estava em trata-
mento quimioterápico de um
mieloma múltiplo desde maio
de 2021. A causa da morte foi
insuficiência respiratória por
broncoaspiração e disfagia
motora. Ele faleceu em sua
casa em Cachoeira Paulista, in-
terior de São Paulo.

O velório começa hoje (13)
e segue até quinta-feira (15),

Morre fundador da comunidade
católica Canção Nova

Monsenhor Jonas tinha 85 anos e estava em tratamento quimioterápico
na Canção Nova em Cachoeira
Paulista.

Natural de Elias Fausto
(SP), o padre Jonas Abib foi
um dos religiosos que se des-
tacaram em ação evangelizado-
ra da Igreja Católica na Améri-
ca Latina, utilizando os meios
de comunicação social e na re-
alização de grandes eventos de
evangelização.

Nasceu no dia 21 de dezem-
bro de 1936. Foi ordenado sa-
cerdote em 1964, com o lema:
“Feito tudo, para todos”, e fun-
dou a comunidade Canção
Nova no dia 2 de fevereiro de
1978.

(Agência Brasil)
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NATAL DEVE GIRAR R$ 5,59 BI EM MINAS

Uma das datas mais aguardadas do ano está
chegando e promete estimular a economia mineira.
Segundo estimativa da Confederação Nacional do
Comércio de Bens, Serviços e Turismo (CNC), em
Minas Gerais, o Natal de 2022 deverá movimentar R$
5,59 bilhões em vendas no varejo. A cifra é 7,7%
superior à mesma projeção do ano passado (R$ 5,19
bilhões).  Ainda conforme o estudo, do ponto de vista
do emprego, a expectativa da CNC é de que sejam
criadas 11 mil vagas temporárias para o Natal deste
ano, 11,1% do total de postos nacionais (98,8 mil).
(Diário do Comércio – Belo Horizonte)

UBERLÂNDIA ARRECADOU
R$ 620 MI EM IMPOSTOS

Mais de R$ 620 milhões: esse é o valor acumulado
em impostos pagos por moradores de Uberlândia em
2022. Os dados são do Painel Impostômetro e levam
em consideração a quantia de taxas municipais
arrecadada entre 1° de janeiro e 12 de dezembro,
incluindo IPTU,  ITBI e o ISSQN.  Em Uberaba, a
arrecadação chegou a R$ 274 milhões, enquanto
Patos de Minas totalizou R$ 90 milhões; Ituiutaba e
Araguari tiveram arrecadação de R$ 70 milhões e R$
57 milhões, respectivamente. A nível estadual, a
arrecadação de Uberlândia é a segunda maior de
Minas Gerais, atrás apenas da capital Belo Horizonte,
que já contabiliza neste ano R$ 4,4 bilhões com
impostos municipais. (Diário de Uberlândia)

POÇOS CREDENCIA LEITOS CLÍNICOS
Integrando as diversas ações da Secretaria de

Saúde, mais uma boa notícia para Poços. Foram
autorizados e credenciados pela Secretaria de Estado
de Saúde de Minas Gerais os leitos clínicos e de UTI
no Hospital Santa Casa para tratamento de pacientes
queimados nível 2. O credenciamento foi confirmado
após uma viagem da secretária de Saúde Rosilene
Faria a Belo Horizonte. “A Secretaria de Saúde já
estava em contato com a Secretaria de Estado de
Saúde para o credenciamento dos leitos desde o início
do ano, quando duas pessoas foram vítimas de
queimadura e precisaram de tratamento aqui na
cidade. Os trâmites foram feitos e agora está aprovada
a habilitação dos leitos. Sem dúvida será um grande
ganho para Poços e região.” (Mantiqueira Online –
Poços de Caldas)

DEFENSORES DOS ANIMAIS
CRITICAM CASTRAÇÕES

O Centro de Referência de Vigilância em Saúde
Ambiental (Crevisa) é, mais uma vez, alvo de polêmica
em Divinópolis. Defensores dos animais denunciam
que as castrações não estão sendo realizadas pelo
setor. O grupo promoverá, amanhã, uma manifestação
em frente ao Centro Administrativo da Prefeitura. “Os
funcionários estão recebendo para ficar à toa,
denuncia uma das defensoras, que prefere não se
identificar. A arte de divulgação do protesto circula
pelas redes sociais. O texto convoca as pessoas que
estão indignadas com o suposto descaso do Centro
de Referência. (Portal Agora – Divinópolis)

RADAR ENTRA EM OPERAÇÃO NA MG-329
Dois novos radares foram instalados em rodovias

mineiras sob responsabilidade do Departamento de
Edificações e Estradas de Rodagem de Minas Gerais
(DER-MG) e começam a autuar. Os aparelhos estão
localizados no quilômetro 5,00 da MG-270, em Entre
Rios de Minas, na Região Central e no quilômetro 1,70
da MG-329, em Caratinga. “O controle eletrônico de
velocidade tem como principal objetivo garantir a
segurança dos usuários que transitam pelas rodovias
mineiras. Por isso, o Estado sempre orienta os
motoristas a respeitarem os limites estabelecidos para
cada trecho, independente da presença dos radares”,
destaca o DER-MG. (Diário de Caratinga)

PREFEITURA FAZ A DOAÇÃO DE ADUBOS
Para garantir mais qualidade na manutenção dos

gramados, a Prefeitura de Araxá realizou a doação de
quatro toneladas de adubos para campos de futebol
no município. Foram 80 sacos, com 50 quilos cada,
de fertil izantes, distribuídos para cinco praças
esportivas: Santa Terezinha, Mangabeiras, Ferrocarril,
Chácara Dona Adélia, e Estádio Municipal Fausto
Alvim. No total, os espaços beneficiados receberam
16 sacos de fertilizantes, totalizando 800 quilos para
cada campo. A proposta foi uma indicação do vereador
Evaldo do Ferrocarril. O secretário de esportes, José
Antunes (Déde) explica que o objetivo da doação é
proporcionar aos campos uma manutenção preventiva
para privilegiar os amantes do esporte na cidade.
(Correio de Araxá – Araxá)

Por Pedro Rafael Vilela

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

O presidente Jair Bolso-
naro vetou o projeto de lei que
proíbe o uso de materiais e
estruturas para afastar pessoas
em situação de rua de locais
públicos nas cidades. A in-
formação foi divulgada pela
Presidência da República
nesta terça-feira (13). A me-
dida, de autoria do se-nador
Fabiano Contarato (PT-ES),
incluiu no Estatuto da Cidade
uma diretriz para impedir o
emprego de “técnicas cons-
trutivas hostis” em espaços
livres de uso público.

O projeto ficou conhecido
como Lei Padre Júlio Lan-
celotti. No ano passado, o
padre paulistano, que tem
forte atuação em favor de
moradores em situação de
rua, viralizou nas redes sociais
ao protagonizar uma cena em
que tentava quebrar estacas
pontiagudas de concreto
instaladas pela prefeitura de
São Paulo sob um viaduto. A
construção visava impedir a
permanência das pessoas
nesses locais.

Vetada lei que proíbe arquitetura
hostil a morador em situação de rua

Justificativa é preservar a liberdade de governança da política urbana

Na justificativa para o
veto, o presidente da Repú-
blica argumentou que, após
ouvir ministérios, concluiu que
a norma poderia “ocasionar
uma interferência na função
de planejamento e governan-
ça local da política urbana, ao
buscar definir as caracterís-
ticas e condições a serem
observadas para a instalação
física de equipamentos e

mobiliários urbanos”.
Em nota, a Secretaria-

Geral da Presidência da
República informou que: “O
emprego da expressão de
técnicas construtivas hostis
poderia gerar insegurança
jurídica, por se tratar de um
conceito ainda em constru-
ção, ou seja, terminologia que
ainda se encontra em proces-
so de consolidação para sua

inserção no ordenamento
jurídico”.

O texto havia sido apro-
vado pelo Congresso Nacio-
nal no fim de novembro. O
veto presidencial precisará
ser apreciado pelos parla-
mentares, que podem mantê-
lo, arquivando a lei, ou ser
derrubado, assegurando a
validade da medida.

(Agência Brasil)
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A chuva torrencial na tar-
de desta terça-feira (13) em
São Sebastião do Paraíso,
ocasionou alagamentos em
diversos pontos e desmoro-
namentos. Pontos críticos
foram na Lagoinha e Lagoas
de San Genaro, onde um au-
tomóvel foi levado pelas
águas. Bombeiros estão se
desdobrando para atendi-
mentos às diversas chama-
das.

Com o grande volume de
chuvas nos últimos dias,
Lagoinha e Lagoas no San
Genaro estavam cheias, e
não suportaram a chuva da
tarde desta terça. Em ambos
os locais a vazão tem se
mostrado insuficiente e ala-
gamentos voltaram ocorrer.

Na segunda lagoa no San
Genaro as águas transbor-
daram para o leito da aveni-
da Geraldo Pelúcio. O con-
dutor de um veículo descia
pela rua Cecília Gonçalves
Pimenta e ao adentrar na
avenida o automóvel foi le-
vado pelas águas. Pelo gran-
de volume de água e forte
correnteza o condutor che-
gou ficar preso no interior do
veículo. Quando a chuva deu
uma trégua, com a ajuda de
moradores foi retirado.

Ao Jornal do Sudoeste
o prefeito Marcelo Morais
disse que realmente o siste-
ma de vazão deverá ser re-
visto. Explicou que há uns 20
dias quando ocorreu tam-
bém o transbordamento na-
quele local, em entendimen-
to com engenheiros da Pre-
feitura foi decidido se cons-
truir uma espécie de “bol-

Chuva causa transbordamento da
Lagoinha e lagoas no San Genaro

Por Wellton Máximo
Repórter da Agência Brasil
Brasília

A partir de janeiro, o tra-
balhador poderá usar o saldo
do Fundo de Garantia por
Tempo de Serviço (FGTS)
para quitar até seis prestações
do financiamento habitacional
em atraso. A decisão foi apro-
vada hoje (13) pelo Conselho
Curador do FGTS.

A nova determinação re-
duz pela metade a carência da
norma atual, que permite o uso
do FGTS para renegociar até
12 parcelas em atraso, que
vigorava desde maio. Caso
não houvesse a aprovação, o
mutuário só poderia usar os
recursos do fundo para quitar
até três prestações, como
ocorria tradicionalmente.

O Conselho Curador não
alterou as demais regras do

FGTS poderá ser
usado para quitar até seis

prestações da casa própria
Medida substituirá a atual, que previa até 12 parcelas

uso do FGTS para a compra
da casa própria. As condições
para liquidação, amortização
ou adiantamento de parte das
parcelas adimplentes continu-
am em vigor.

TRANSPORTES
O Conselho Curador tam-

bém permitiu que concessio-
nárias privadas de infraestru-
turas de transportes – que
operam rodovias, ferrovias,
hidrovias, portos ou aeropor-
tos – tenham acesso a recur-
sos do FGTS por meio do Pro-
grama de Infraestrutura de
Transporte e da Mobilidade
Urbana (Pró-Transportes). A
medida tinha sido proposta
pelo Ministério do Desenvol-
vimento Regional (MDR).

Com a autorização, consór-
cios e sociedades de propósi-
to específico podem conseguir
financiamentos, com recursos
do FGTS, para construírem

obras de mobilidade urbana
em regiões que sofrerem im-
pacto dos empreendimentos.
Dessa forma, o Pró-Transpor-
tes poderá financiar a cons-
trução de um viaduto em uma
região afetada por uma ferro-
via ou um corredor de ônibus
ou ligação sobre trilhos entre
um aeroporto e uma estação
de metrô, de trem ou de BRT.

Segundo o MDR, a medi-
da tem o potencial de ampliar
em cerca de R$ 2 bilhões os
investimentos contratados por
empresas concessionárias, de
rodovias e ferrovias. Podem
ter acesso aos recursos do
Pró-Transportes, os entes pú-
blicos (governos locais e fe-
deral), empresas integrantes
de consórcios que operem
transporte público coletivo ur-
bano e Sociedades de Propó-
sitos Específicos (SPE).

(Agência Brasil)
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são” para receber as águas.
“Assim que a chuva der um
tempo, iremos providenciar
esta obra”, afirmou. Quanto
à Lagoinha, também é obje-
to de estudos de modo a
solucionar o problema.

A chuva desta terça-feira
também ocasionou queda de
árvores, estragos no pavi-
mento da avenida Alfredo
Campolongo, desmorona-
mento na Vila Muschioni. Na
semana passada a combina-
ção de vento fortes e chuva
foi a causa da queda de 38
árvores em Paraíso.

Sobre enxurrada sobre a
avenida Darcio Cantieri,
Marcelo afirmou que dentre
outras medidas, obras serão
feitas no Jardim Daniela e
Jardim América, visando di-
minuir o fluxo das águas.

Lagoinha

 Lagoa no San Genaro

Avenida Geraldo Pelúcio no San Genaro

FOTOS: Nelson Duarte/Jornal do Sudoeste Reprodução Rede Sociais
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RONALDO
DUARTE

Cafeicultores pediram aju-
da a deputados para socorrer a
produção de café em Minas
Gerais, prejudicada pelas chu-
vas no estado. Em audiência na
Comissão de Agricultura, Pe-
cuária, Abastecimento e Desen-
volvimento Rural da Câmara
dos Deputados, na terça-fei-
ra,6, produtores solicitaram
mais recursos para o setor e
um seguro que seja efetivo,
com participação do governo.

Na área de abrangência da
Cooperativa Regional de Cafei-
cultores em Guaxupé (Cooxu-
pé), por exemplo, o granizo
que caiu em outubro e em no-
vembro atingiu mais de 28 mil
hectares e afetou mais de 2,7
mil produtores cooperados.
Segundo o gerente de Desen-
volvimento Técnico da coope-
rativa, Mário de Araújo, pelo
menos 230 mil sacas de café
foram perdidas. Em algumas
propriedades, disse, foi como
se tivesse caído “uma bomba
em cima da lavoura”.

Nos meses de outubro e
novembro várias regiões de
Minas Gerais sofreram com
fortes chuvas, inclusive com
queda de granizo. Levantamen-
tos da Empresa de Assistência
Técnica e Extensão Rural
(Emater-MG) mostram que
mais de 100 municípios regis-
traram a ocorrência de chuvas
de granizo no meio rural, que
causaram grandes prejuízos
nas lavouras, principalmente as
de café. Os municípios de são
Sebastião do Paraíso, Campos
Gerais, Campestre e Nova
Resende, nas regiões do Sul e
Sudoeste do estado, foram os
que registraram as maiores áre-
as com ocorrência de granizo.
Estimativas apontam quee em
Paraíso a queda na safra de
2023 poderá chegar próxima de
50%.

“O granizo repercute em
toda a sociedade que gira ao
redor do cafeicultor, especial-
mente no sul de Minas, onde
há dependência dessa ativida-

Cafeicultores cobram ajuda do governo
para recuperar a produção prejudicada

Comissão recebeu produtores e governo para discutir crise na cafeicultura

Bruno Spada/Camara dos Deputados

Representante do governo anuncia R$ 160 milhões para
recuperação de cafezais danificados por intempéries

de econômica tão gratificante.
A atividade que mais distribui
renda é a cafeicultura de mon-
tanha. Os nossos governos têm
que ter uma sensibilidade mui-
to grande em relação a isso”,
afirmou Araújo.

O deputado Emidinho Ma-
deira (PL-MG), que sugeriu o
debate, anunciou que já tem
reuniões agendadas para tra-
tar do assunto no Ministério
da Agricultura, Pecuária e
Abastecimento e no Banco do
Brasil. Ele ressalta que o setor
agropecuário como um todo
vem desde o início da pande-
mia enfrentando uma elevação
de custos de produção e re-
dução de capacidade de paga-
mento de dívidas em decorrên-
cia do substancial encareci-
mento de insumos, como fer-
tilizantes, combustíveis e de-
fensivos agrícolas, cujos pre-
ços são atrelados à cotação do
dólar.

Além disso, segundo o par-
lamentar os produtores foram
afetados com outros eventos
climáticos como as estiagens
prolongadas há 2 anos, as gea-
das do último ano e, agora an-
tes mesmo da sua recuperação,

foram atingidos com as chu-
vas de granizo”, ressalta

Ainda conforme o gerente
da Cooxupé as atividades em
torno do cultivo de café conti-
nuam ao longo do ano e não
somente no período de safra.
“O café não para. Daqui a uns
dias, a chuva vai embora, e é o
momento da adubação: novem-
bro, dezembro e janeiro”, ob-
serva.

Emidinho defendeu a neces-
sidade de recursos para ajudar
a manter as atividades cafe-
eeiras nas lavouras.  Nós pre-
cisamos que os bancos bus-
quem uma gordura a mais no
Ministério da Economia, pre-
cisamos de mais recursos”,
defendeu o parlamentar. “Tam-
bém a questão do Pronaf (Pro-
grama Nacional de Fortaleci-
mento da Agricultura Familiar):
precisa aumentar o teto de R$
200 mil para R$ 300 mil para o
pequeno produtor. Com R$
200 mil hoje você não compra
um tratorzinho cafeeiro.”

SEGURO PARA O CAFÉ
Da parte do governo fede-

ral, o diretor de Comercializa-
ção e Abastecimento do Minis-

tério da Agricultura, Silvio
Farnese, disse que há R$ 6 bi-
lhões disponíveis para o setor,
dos quais 80% já estão nas
mãos dos produtores. E, neste
ano, são R$ 160 milhões para
recuperação de cafezais dani-
ficados por intempéries. Ele
citou ainda o seguro para o
café, com subsídio de 40%.

Já o subsecretário de Polí-
tica e Economia Agropecuária
de Minas Gerais, João Ricardo
Albanez, disse que o estado está
reativando o programa Minas
+ Seguro, de subvenção eco-
nômica para o seguro rural.
“Poderemos ampliar o aporte
de recurso, complementando o
programa de subvenção fede-
ral. A expectativa é [o estado]
contribuir com 20% do prêmio
do seguro”, informou.

Na opinião do deputado
Evair Vieira de Melo (PP-ES),
o Brasil não pode abrir mão de
ser líder mundial na produção
de café. A cafeicultura brasi-
leira, segundo ele, é patrimônio
nacional e todo esforço políti-
co deve ser feito para impul-
sioná-la.

(COM INFORMAÇÕES DA

AGÊNCIA CÂMARA DE NOTÍCIAS)

Por Vinícius Lisboa

Repórter da Agência Brasil

RIO DE JANEIRO

Um acidente ou ataque
isquêmico transitório (AIT),
como o sofrido pelo comedi-
ante Renato Aragão na última
quarta-feira (7), é como um
acidente vascular cerebral
(AVC) que se encerrou antes
de causar danos permanentes
às células do cérebro. Sua
ocorrência deve servir de aler-
ta de que o risco de um AVC
pode ser iminente.

Presidente da Rede Brasil
AVC e da Organização Mundi-
al de AVC (World Stroke
Organization), a neurologista
Sheila Cristina Ouriques Mar-
tins explica que o AIT é como
um pré-AVC, porque indica que
há um risco muito alto de aci-
dente vascular cerebral em 48
ou 72 horas.

Assim como no AVC, no
AIT, um coágulo ou placa de
gordura chega aos vasos san-
guíneos que irrigam o cérebro
e causa um entupimento, fa-
zendo com que as células da-
quela região cerebral parem de
trabalhar. O resultado são sin-
tomas como paralisia de um
lado do corpo, dificuldade de
fala e de compreensão, tontu-
ra e até perda de visão, que
pode acometer um ou ambos
os olhos.

No caso do AIT, a partícu-
la que obstrui a artéria se dis-
solve ou se desloca em um tem-
po muito curto, fazendo com
que a situação de isquemia seja
transitória e termine sem dei-
xar sequelas. A neurologista
alerta que o perigo é achar que
não há com o que se preocu-
par com o fim dos sintomas.

"É como a angina, no caso
do coração, em que o paciente
tem uma dor no peito e melho-
ra, mas aquilo é sinal de que o
vaso está entupido ou semien-

AIT é alerta para acidente vascular
cerebral, dizem especialistas
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Atividades físicas estão entre as recomendações para reduzir riscos

tupido e pode ocorrer um
infarto. O AIT é a mesma coi-
sa. É um alerta de que alguma
coisa não está bem e também
uma chance de fazer o tratamen-
to rápido e não ter um AVC."

A médica explica que o AIT
pode ser um episódio realmen-
te rápido, com duração de me-
nos de um minuto, mas tam-
bém pode demorar mais de uma
hora. Os sintomas chegam e
vão embora subitamente, mas
o risco de algo mais grave per-
manece.

"É um sinal de alto risco,
se não houver tratamento. E a
chance maior de ter um AVC é
nos primeiros três dias. Por
isso, deve-se ir ao hospital no
mesmo dia e ser atendido de
urgência", afirma a médica,
que acrescenta que o paciente
deve ser internado para passar
por exames e iniciar o trata-
mento preventivo.

OPORTUNIDADE
DE TRATAMENTO

Pesquisador do Instituto
D'Or de Pesquisa e Ensino , o
neurologista Gabriel de Freitas
ressalta que a busca de atendi-
mento médico deve ser tão ur-
gente quanto no caso de sus-
peita de um AVC, porque o tra-
balho de investigação das cau-
sas do AIT deve começar o
quanto antes, para prevenir o

risco de uma isquemia mais
grave.

Diante de um caso de AIT,
os médicos buscam entender
qual foi a causa do ataque
isquêmico, identificando a fon-
te do coágulo ou da placa de
gordura. Ao mesmo tempo, é
iniciado o tratamento preventi-
vo com medicações que afi-
nam o sangue e reduzem o
colesterol.

De acordo com o neurolo-
gista, o AIT é menos comum
que o AVC, pois, muitas vezes,
a pessoa que sofre o AVC não
foi alertada por um episódio de
AIT anterior. Quando isso
ocorre, o médico destaca que
o paciente está ganhando uma
oportunidade de se proteger.

"Se durou dois minutos, ou
se durou uma hora, a impor-
tância é a mesma: tem alguma
coisa no organismo que preci-
sa ser investigada e tratada o
mais rápido possível. Mesmo
que a pessoa tenha melhorado
totalmente, tem que procurar
um serviço hospitalar, porque
o risco de ter um AVC nas pró-
ximas 48 horas é muito alto",
acrescenta Freitas.

A Rede Brasil AVC alerta
90% dos casos de AVC são
evitáveis, mesmo que o enve-
lhecimento e fatores genéticos
possam aumentar os riscos.

Questões de saúde como hiper-
tensão, diabetes e depressão
podem ser tratadas e reduzir as
chances de sofrer uma isque-
mia. Parar de fumar, não abu-
sar do álcool, praticar ativida-
des físicas, reduzir o consumo
de açúcar, sais e gorduras e
controlar o excesso de peso
corporal também estão entre as
mudanças capazes de minimi-
zar o risco de doenças cérebro-
vasculares.

TIPOS DE AVC
Os episódios classificados

como AVC podem ser divididos
em dois tipos: o isquêmico, em
que o entupimento da artéria faz
faltar sangue em alguma parte
do cérebro; e o hemorrágico,
quando o vaso sanguíneo se
rompe e o sangue é derramado
sobre o tecido cerebral. O pri-
meiro tipo é o mais comum,
correspon-dendo a algo entre
80% e 85% dos casos.

A busca rápida de atendi-
mento médico é essencial por-
que, a cada minuto em que o
AVC isquêmico não é tratado,
a pessoa perde 1,9 milhão de
neurônios, o que, ao longo de
horas, pode deixar sequelas
permanentes, como redução de
movimentos, perda de memó-
ria e prejuízo à fala.

A Rede Brasil AVC reco-
menda prestar atenção aos si-
nais mais comuns de que al-
guém pode estar sofrendo um
AVC ou AIT: fraqueza ou for-
migamento na face, no braço
ou na perna, especialmente em
um lado do corpo; confusão
mental, alteração da fala ou
compreensão; alteração na vi-
são, no equilíbrio, na coorde-
nação, no andar, tontura e dor
de cabeça súbita, intensa, sem
causa aparente. A dor de cabe-
ça intensa é mais comum nos
casos de AVC hemorrágico e
rara em casos de AIT.

(Agência Brasil)

O deputado Emidinho Ma-
deira (PL-MG), atual presi-
dente da Frente do Café e
vice-presidente da Comissão
de Agricultura, assumiu, nes-
ta terça-feira (12), a coorde-
nação da Comissão de Políti-
ca de Abastecimento da FPA
(Frente Parlamentar da
Agropecuária), umas das mais
influentes na Câmara Federal.

“É uma honra fazer parte
da nova diretoria da FPA que
foi eleita para o biênio 2023/
2024. Na FPA as pautas e
ações mais importantes na
defesa do agronegócio brasi-

Emidinho
Madeira assume
coordenação da

Frente Parlamentar
da Agropecuária

leiro são discutidas e defini-
das. Defender o setor rural
sempre foi uma das bandeiras
de nossa atuação parlamentar.
Agora, como membro da FPA,
nosso trabalho será ainda mai-
or”, disse Emidinho.

O novo presidente da FPA
é o deputado federal Pedro
Lupion (PP-PR). “Desejamos
sucesso na empreitada ao
novo presidente e parabeniza-
mos também o ex-presidente
deputado federal Sérgio Sou-
za (MBD-PR), que tão bem
cumpriu seu mandato”, con-
cluiu Emidinho.
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Por Felipe Pontes

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

O Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) marcou para esta
quarta-feira  (14) uma sessão
virtual extraordinária de 24 ho-
ras para julgar se homologa ou
não um acordo entre estados,
União e Congresso sobre a
desoneração do Imposto sobre
Circulação de Mercadorias e
Serviços (ICMS) dos combus-
tíveis.

O acordo foi alcançado em
2 de dezembro, quando os re-
presentantes dos estados, do
Distrito Federal e da União con-
cordaram em manter a essenci-
alidade do diesel, do gás natu-
ral e do gás de cozinha. Com
isso, o ICMS cobrado sobre
esses produtos fica limitado à
alíquota geral do imposto, algo
em torno de 17% e 18%, a de-
pender da unidade federativa.

A gasolina ficou de fora, e
o ICMS sobre esse derivado do
petróleo poderá superar a
alíquota geral do imposto. Pre-
valeceu o argumento dos esta-
dos de que o item não é essen-
cial, uma vez que são as pes-
soas de maior poder aquisitivo
que possuem carros, sendo elas
as mais beneficiadas com
eventual desoneração sobre o
produto.

Tramitam no Supremo

STF marca para esta quarta, análise de
acordo sobre ICMS de combustíveis

José Cruz/Agência Brasil

Sessão será virtual extraordinária de 24 horas

duas ações que questionam as
duas leis complementares que
alteraram a sistemática de co-
brança do ICMS sobre com-
bustíveis e estabeleceram um
teto para o imposto. Os ter-
mos do acordo foram discuti-
dos em conciliação conduzida
pelo gabinete do ministro
Gilmar Mendes, relator dos
processos.

Caso a homologação do
acordo seja referendada pelos
demais ministros do Supremo,
a decisão deverá ser encami-
nhada ao Congresso para que
ajustes sejam feitos nas leis
complementares 192/2022 e
194/2022.

O julgamento sobre o as-

sunto no Supremo foi também
discutido em reunião do Fórum
Nacional de Governadores, que
teve início na manhã desta ter-
ça-feira (13), no Palácio do
Buriti, sede do governo distri-
tal, e também por videoconfe-
rência.

Existem ainda outras ações
sobre a cobrança de ICMS em
tramitação no Supremo, por
meio das quais os estados e o
DF também buscam uma com-
pensação pela perda bilionária
de arrecadação provocada pelo
teto do ICMS sobre combus-
tíveis.

Segunda-feira (12), a pre-
sidente do STF, ministra Rosa
Weber, comprometeu-se em

reunião com 15 governadores,
incluindo eleitos e alguns em
fim de mandato, a pautar para
julgamento presencial as ações
que tratam do Diferencial de
Alíquota do Imposto sobre Cir-
culação de Mercadorias e Ser-
viços (Difal/ICMS).

Ainda na segunda-feira
(12), Rosa Weber pediu desta-
que das três ações diretas de
inconstitucionalidade sobre o
tema, que estavam pautadas no
plenário virtual, obrigando a
análise tradicional em plenário.
Em nota, a ministra disse que
"atende aos governos e à po-
pulação dos estados, que tam-
bém será afetada".

(Agência Brasil)

Por Alex Rodrigues

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

Horas após manifestantes
promoverem atos de vandalis-
mo na região central de Bra-
sília, incendiando ônibus e car-
ros particulares, a Polícia Civil
segue tentando identificar os
envolvidos para responsabilizá-
los.

“Esses atos, praticados por
grupos isolados, estão sendo
apurados pela Polícia Civil do
Distrito Federal, e os partici-
pantes, uma vez identificados,
serão responsabilizados. A PF
[Polícia Federal], por sua vez,
deverá apurar os crimes rela-
cionados aos atos que atentem
contra a instituição e crimes de
natureza federal”, informou a
Secretaria de Segurança Públi-
ca do Distrito Federal, em nota
divulgada no fim da manhã de
hoje (13).

Ao menos oito veículos,
incluindo cinco ônibus, foram
incendiados durante a confu-
são que teve início ontem (12)
à noite, depois que um grupo
de pessoas tentou invadir a
sede da Polícia Federal (PF) em
protesto contra a prisão do in-
dígena José Acácio Serere
Xavante, decretada pelo minis-
tro do Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) Alexandre de
Moraes, a pedido da Procura-

Secretaria diz que identificará
vândalos de manifestação em Brasília

Reprodução

Polícia Federal vai apurar os crimes relacionados aos atos

doria-Geral da República
(PGR). Acácio foi detido on-
tem à tarde.

Ex-candidato à prefeitura
de Campinápolis (MT), ele se
apresenta como uma das lide-
ranças da Terra Indígena Pa-
rabubure e, em vídeos com-
partilhados pelas redes sociais,
questiona o processo eleitoral
e a vitória do petista Luís
Inácio Lula da Silva. A pedido
da Procuradoria-Geral da Re-
pública (PGR), Moraes deter-
minou a detenção de Acácio
por suspeita de crime de ame-

aça, perseguição e ataques ao
Estado democrático de direi-
to.

Apesar do forte aparato
policial mobilizado para conter
os atos de vandalismo, nin-
guém foi preso em flagrante
porque, segundo a Secretaria
de Segurança Pública, a ação
da Polícia Militar se concen-
trou na dispersão das pessoas
a fim de “reduzir danos e evi-
tar uma escalada ainda maior
dos ânimos”.

Ainda de acordo com a se-
cretaria, o policiamento segue

reforçado na área central de
Brasília, sobretudo nas imedi-
ações do hotel em que o presi-
dente da República eleito Luiz
Inácio Lula da Silva está hos-
pedado. A região também é
controlada por meio de câme-
ras de videomonitoramento.

Preventivamente, o trânsi-
to de veículos na Esplanada
dos Ministérios foi limitado,
com o fechamento de vias a
partir da alça do Eixo Monu-
mental e da alça da Rodoviária
do Plano Piloto.

(Agência Brasil)

A Polícia Militar de Minas
Gerais (PMMG) colocou em
pleno funcionamento, em todas
as regiões do estado, as 1.040
câmeras destinadas ao farda-
mento dos policiais militares.
Nesse primeiro momento, cer-
ca de 4 mil policiais, em tur-
nos alternados, utilizarão a nova
tecnologia que terá acesso à
internet, capacidade de filmar,
fotografar, transmitir em tem-
po real e oferecer a localização
dos policiais por georreferenci-
amento.

O equipamento portátil será
inserido na parte frontal do
fardamento dos PMs, que ini-
ciarão as gravações assim que
forem acionados ou iniciarem
uma abordagem policial.

Segundo a porta-voz da
PMMG, major Layla Brunella,
o uso das câmeras trará trans-
parência e resguardo aos mili-
tares. “A utilização dessa tec-
nologia traz ainda mais trans-
parência ao trabalho do polici-
al militar, sabendo que suas
ações estão sendo resguarda-
das por meio de uma prova que
ele produziu. A produção des-
sa prova pela própria institui-
ção faz com que o policial mi-
litar se sinta ainda mais prote-
gido para poder atuar de for-

Câmeras nas
fardas dos policiais
militares de Minas já
estão funcionando

Equipamento será usado por cerca de
4 mil policiais, em turnos alternados

ma legítima e ciente que qual-
quer denúncia falsa contra ele
pode ser provada por meio das
imagens”, afirma.

O Governo do Estado in-
vestiu R$ 2,4 milhões no pro-
jeto, valor que contempla, além
da aquisição das câmeras, 65
unidades de docas para fazer o
download das imagens e a
recarga dos equipamentos,
além de 1.040 pistolas de im-
pulso elétrico, instrumentos de
menor potencial ofensivo para
auxiliar os militares em ações
de defesa pessoal e de imobili-
zação de suspeitos, com obje-
tivo de facilitar e minimizar o
impacto da ação policial.

AMPLIAÇÃO
O Governo de Minas já si-

nalizou a aquisição de novas
câmeras. Além disso, está em
andamento um convênio da
PMMG como o Ministério Pú-
blico para a compra de novos
equipamentos. Segundo a ma-
jor Layla, o objetivo é que toda
a tropa possua câmeras no
fardamento. “O intuito é que as
câmeras sejam mais um equi-
pamento utilizado pelo efetivo
da instituição, assim como os
coletes e os armamentos”,
conclui.     (Sup. Central Imprensa)
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O vereador José Luiz das
Graças (Mercado Érikca) foi
eleito na noite de segunda-fei-
ra,12,  presidente da Câma-
ra de São Sebastião do Pa-
raíso. Não houve disputa na
eleição que transcorreu em
clima de cordialidade, com a
desistência de Vinício Sca-
rano que abriu mão da dis-
puta. Na mesma oportunida-
de foram escolhidos os no-
mes dos integrantes das co-
missões internas do Legi-
slativo para o biênio 2023/
2024, que passam a atuar a
partir do próximo dia 1º de
janeiro.

A votação em plenário re-
ferendou decisão prévia que
os vereadores já haviam to-
mado há cerca de 15 dias.
Instantes antes do momento
da votação o vereador Viní-
cio Scarano que também as-
pirava a presidência, decla-
rou que abria mão da disputa
em nome da unidade e a fa-
vor de José Luiz das Graças.
A decisão recebeu elogio dos
colegas e possibilitou a elei-
ção de José Luiz, por unani-
midade, tendo ele obtido 10
votos.

José Luiz agradeceu aos
pares pela confiança e decla-
rou sua intenção em trabalhar
de forma coesa e unidade
como o fez seu antecessor
Lisandro José Monteiro.
“Vocês estão me elegendo
para fazer o bem para a ci-
dade. Temos este compro-
misso para fazermos um óti-
mo trabalho”, disse. José Luiz
das Graças está em seu ter-
ceiro mandato e neste ano
também concorreu a deputa-

José Luiz é eleito presidente
da Câmara de Paraíso

O vereador Lisandro José
Monteiro encerrou o seu man-
dato à frente da presidência da
Câmara na atual legislatura.
Ele já havia exercido o mes-
mo cargo nos dois anos finais
do mandato anterior. Durante
a Sessão Ordinária da segun-
da-feira,12, ele fez uso da tri-
buna quando agradeceu os
pares e reforçou seu compro-
misso em trabalhar pela comu-
nidade. Ao final da reunião foi
decretado o final do período
legislativo e o recesso da Câ-
mara.

Assim como no mandato

Lisandro conclui mandato
e Câmara entra  em recesso

Paraná”, conta. De volta atuou
como açougueiro em um
sacolão e depois constituiu sua
própria empresa. “Entrei para
a política e quando apostavam
que seria escadinha para ou-
tros candidatos, consegui ser
eleito e depois fui reeleito e
aqui estou. Amo Paraíso, peço
desculpas aos meus pares,
pelas minhas falhas, mas sem-
pre procurei fazer o melhor
para todos”, comentou.

Após conduzir a sessão em
que foram votados diversos
projetos e esgotada a pauta
das proposições, também foi

do estadual tendo alcançado
a condição de suplente.

Também foram eleitos
Juliano Carlos Reis, vice-pre-
sidente; e Pedro Sérgio
Delfante, secretário. Também
compõem a mesa diretora,
Luiz Benedito de Paula, será
o segundo vice-presidente e
Marco Antônio Vitorino, se-
gundo secretário. Após a vo-
tação o atual presidente
Lisandro Monteiro os decla-
rou eleitos e empossados para
o mandato que se inicia em
1º de janeiro, para dois anos.

COMISSÕES
Vereadores também ele-

geram os membros das co-
missões permanentes inter-

nas da Câmara. Vinício José
Scarano, pediu para não par-
ticipar de nenhuma e justifi-
cou que pretende se dedicar
às ações da Escola do
Legislativo. De igual forma o
atual presidente Lisandro
José Monteiro, os empossou
para o mandato a partir de
janeiro próximo. Confira no
quadro em anexo como fi-
cou a composição de cada
uma das comissões.

Comissão de Agricultura,
Indústria e Comércio:
Presidente: Luiz Benedito de

Paula
Membros: Pedro Sérgio

Delfante e Lisandro José
Monteiro

Comissão de Participa-
ção Popular:
Presidente Pedro Sérgio

Delfante
Membros: Sérgio Apareci-

do Gomes e Juliano Carlos
Reis

Comissão de Defesa dos
Animais
Presidente: Marco Antônio

Vitorino
Membros: Juliano Carlos

Reis (Biju) e Lisandro José
Monteiro

Comissão de Saúde e
Educação:
Presidente: Maria Apare-

cida Cerize Ramos
Membros: Sérgio Aparecido

ASSCAM

Gomes e Marco Antônio
Vitorino

Comissão de Lazer e Cul-
tura:
Presidente: Lisandro José

Monteiro
Membros: Juliano Carlos

Reis e Marcos Antônio Vito-
rino

Comissão de Finanças,
Justiça e Legislação:
Presidente: Lisandro José

Monteiro
Membros: Sérgio Apareci-

do Gomes e Luiz Benedito de
Paula

Comissão de Segurança
Pública e Trânsito:

Presidente: Luiz Benedito de
Paula
Membros: Juliano Carlos

Reis e Marco Antônio Vito-
rino

Comissão de Turismo e
Meio Ambiente:
Presidente: Lisandro José

Monteiro
Membros: Juliano Carlos

Reis e Marco Antônio
Vitorino

Comissão de Viação e
Obras Públicas
Presidente: Luiz Benedito de

Paula
Membros: Marcos Antônio

Vitorino e Antônio César
Picirilo

anterior em que esteve à fren-
te da presidência, Lisandro
José Monteiro conduziu a Câ-
mara regendo com austerida-
de. Ele deu continuidade ao
processo iniciado de organizar
a casa, promovendo economia
e cortando gastos apontados
como exagerados e supérflu-
os. “Acabamos com aquele
tanto de contratações, as fes-
tinhas milionárias e tantas ou-
tras situações desnecessárias
que só geravam despesas para
os cofres”, disse. Com isso o
Legislativo consegui fazer
economias e a ajudar o Exe-

cutivo em suas necessidades
e prioridades.

Lisandro estima que no
período em que esteve à fren-
te da condução dos trabalhos
no Legislativo conseguiu efe-
tivar uma economia de quase
R$ 13 milhões em recursos
não utilizados pela Câmara e
devolvidos à Prefeitura.
“Quanta gente foi beneficia-
da e quantas situações de pro-
blemas para a comunidade
foram resolvidos”, comenta.
Ele destaca que existem pro-
jeto a serem implementados e
vão trazer mais benefícios

para a comunidade como a
instalação do sistema de ener-
gia fotovoltaica que deverá ser
implantado. “Deixamos o pro-
jeto pronto e quando estiver em
funcionamento vai beneficiar
vários setores da administra-
ção”, assegura.

Lisandro narrou sua traje-
tória de pessoa simples, origi-
nário de família humilde de
Jacuí. “Fui para Ribeirão,
retornei e me estabeleci aqui
em Paraíso onde trabalhei em
diversos locais, como no Su-
permercado Tonin e Pernam-
bucanas antes de ir para o

Lisandro apresentou um balanço das ações realizadas no período em que esteve à frente da condução dos trabalhos na Câmara
realizada a eleição da nova
mesa diretora da Câmara. Os
participantes da votação foram
declarados eleitos e empossa-
dos para o mandato que se ini-
cia em 1º de janeiro de 2023 e
vai até 31 de dezembro de
2024.

Ao final da sessão Lisan-
dro Monteiro declarou encer-
rado o período legislativo e in-
formou que a Câmara entra
em recesso. Para o caso de
necessidade de votações ur-
gentes os vereadores poderão
ser convocados para reunião
extraordinária.
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Atletas de Paraíso que inte-
gram a Equipe “Corra Comigo
participaram sábado, 11, da
23.ª Volta Internacional da
Pampulha, em Belo Horizonte.
A largada foi ao lado da Arena
do Estádio Magalhães Pinto, o
Mineirão.

Conforme relatado pelo pre-
sidente da Acorpa (Associação
dos Corredores de Rua Parai-
senses), Clayton Rodrigues, a
prova é de alto nível e teve par-
ticipação de atletas de ponta,

Equipe “Corra Comigo” participa da
23ª Volta Internacional da Pampulha

nacionais e internacionais. “ O
nível é super elevado”, comen-
ta.

De Paraíso estavam presen-
tes Alysson Naves, Tinoco,
Day Pichiteli, Aline Paula, Va-
nessa Callafatti Alexandre Sil-
veira, Marco Antônio Domin-
gues e Livia Oliveira. A equipe
viajou na tarde de sábado para
Belo Horizonte. “É uma das
corridas mais bonitas do país”
assinala o presidente da Acorpa.

Ele lembra que devido à

pandemia da covid-19 a prova
deixou de ser realizada por dois
nos. “Ficamos parados por
muito tempo e agora que esta-
mos retornando”, observa.
Clayton parabenizou os atletas
paraisenses e lembrou que “nos
próximos dias teremos novas
competições com a São Silves-
tre em Pratápolis e São Pau-
lo”, destaca.

Ainda de acordo com Clay-
ton Rodrigues para o próximo
ano a expectativa é incentivar

as participações e conquistar
mais adeptos para o atletismo.
“É uma modalidade que tem e
espaço para crescer, teremos
atletas que vão se destacar,
acredito que estamos no cami-
nho certo”.

Na prova masculina, da Vol-
ta da Pampulha, Moses Kit Bet
foi o vencedor. Na categoria
feminina a campeã foi a que-
niana Viviam Kiplagati. Do Bra-
sil Amanda Aparecida de Oliveira
chegou em segundo lugar.

Atletas de Paraíso competiram em uma das maiores provas do país em Belo Horizonte

FOTOS: Divulgação

O piloto paraisense
Francine Rossi conquistou
no fim de semana, em
Bragança Paulista (SP) mais
um título em sua carreira, o
segundo no intervalo de uma
semana. Depois da vitória
em São Carlos (SP), válido
pela Copa Rally Baja, de
moto, ele se consagra na
competição com UTV. “Foi
um no de grandes conquis-
tas terminamos bem com
estas duas conquistas, para
fechar o no com chave de
ouro”, avalia.

A 5ª e última etapa acon-
teceu sábado, 10, e teve
como sede a Fazenda Coro-
nel Jacinto – um centro de
entretenimento off-road, lo-

Francine Rossi é campeão na
UTV Cup 2022, categoria Double

Mesmo tendo o veículo apresentado problemas
mecânicos Francine foi campeão da categoria Double

Arquivo calizado em Bragança Pa-
ulista. O percurso de 19 qui-
lômetros foi percorrido por
três vezes, em um total de
57 quilômetros de disputas
com o cronometro aberto.
E foi aquele desafio digno
de final de temporada, mes-
clando setores de alta e bai-
xa velocidade, com subidas
e descidas, lombadas, mata
fechada e trilhas bem estrei-
tas.

“Após a largada enfrenta-
mos alguns perrengues e o
pior de tudo foi a quebra do
câmbio, situação que me dei-
xou de fora da prova”, co-
mentou.

A conquista do título veio
com a somatória de pontos

obtidos o longo da compe-
tição que lhe garantiu mais
um troféu na temporada.
“Foi um ano bacana, de vi-
tórias e apenas uma situa-
ção ruim que foi o acidente
sofrido no Rally dos Ser-
tões. No mais foi só alegri-
as”, disse.

A categoria Double des-
tina-se aos pilotos que de-
sejam correr com navega-
dor e planilha (livro de bor-
do).

São utilizados veículos
com especificações técnicas
da categoria igual a RALLY
UTV 1, ou seja, e veículos
com preparação livre, com
motor original do veículo em
produção.

por Dwlyan Santos

Atletas do CXSSP
conquistaram ouro

no Campeonato
Sul-Americano de Xadrez

Escolar no Paraguai

CONHEÇACONHEÇACONHEÇACONHEÇACONHEÇA
NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:

Entre os dias 9 a 11/12/
2022, aconteceu o Campe-
onato Sudamericano de
Ajedrez Escolar 2022 em
Ciudad del Este - Paraguai.

O torneio contou com a
participação de 6 países, en-
tre eles: Peru, Equador, Chi-
le, Argentina, Paraguai, e
Brasil.

Foram 228 atletas dispu-
tando na modalidade xadrez
clássico, divididos nas cate-
gorias sub 7, 9, 11, 13, 15 e
17, onde masculino e femi-
nino jogaram juntos e a
premiação foi separada por
naipe.

O atleta do CXSSP,
Olavo Tadeu Carvalho Oli-
veira sagrou-se campeão
sul-americano de xadrez es-
colar 2022 na categoria sub
11, invicto com 6 pontos em
7 rodadas, sendo 5 vitórias
e 2 empates.

O Atleta do CXSSP, To-
bias Luiz Carvalho de Oli-
veira sagrou-se Campeão

Sul-americano de Xadrez
escolar 2022 na categoria
Sub 9, invicto com 5,5 pon-
tos em 7 rodadas, sendo 4
vitórias e 3 empates.

Olavo e Tobias se clas-
sificaram pra representar o
Brasil no Campeonato
Mundial de xadrez escolar
2023 que acontecerá na
Grécia em Abril/23.

A equipe do CXSSP
parabeniza seus atletas
pelos excelentes resul-
tados!

Para mais informações
acesse: www.cxssp.com.br

Ouro na dobradinha dos irmãos Olavo Tadeu e Tobias Luiz

CXSSP

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Edital Resumido.
Processo de Licitação, Modalidade Pregão Presencial nº 113/2022, Processo
nº 931/2022, Registro de Preços nº 071/2022, Tipo Menor preço por
item. Objeto: registro de preços para contratação de fornecedor(es)
objetivando a aquisição fórmulas nutricionais e suplementos nutricionais,
com entrega parcelada, itens exclusivos para ME, EPP ou MEI, itens com
cota reservada para ME, EPP ou MEI e itens de livre participação, pelo
período de 12 (doze) meses, de acordo com as necessidades da administração.
A abertura será dia 28 de dezembro de 2022, às 08:30 horas. O edital
completo e as demais informações relativas a presente licitação encontram-
se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal,
Gerência de Compras e Licitações, localizada na Praça Inês Ferreira
Marcolini, nº 60, piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35)
3539-7015, diariamente das 9 h as 16h30min, onde poderão ser lidos,
examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 14 de dezembro
de 2022. Rosiély Mercês de Souza Volpe – Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Edital resumido.
Processo de Licitação Nº 941/2022. Modalidade Pregão Presencial nº 0116/
2022. Tipo Menor preço por item. Objeto: Contratação de empresa
para licenciamento de uso de sistemas de tecnologia integrados
de gestão pública municipal, para atender as demandas da
Prefeitura Municipal, Câmara Municipal e Instituto de Previdência
Municipal, em ambiente nuvem (data center externo), com os
serviços de conversão de dados, implantação, migração de dados
pré-existentes, treinamento, manutenção, suporte técnico e
acompanhamento durante o período contratual, e que atendam
aos requisitos do SIAFIC – Sistema Único e Integrado de Execução
Orçamentária, Administração Financeira e Controle em um
mesmo ambiente virtual advindo, pelo Decreto Federal nº 10.540/
2020, conforme características dispostas no ANEXO I – Termo de
Referência deste Edital. A abertura será dia 29 de Dezembro de 2022 às
08:30 horas. O edital completo e as demais informações relativas a presente
licitação encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br/
licitacoes, e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações,
localizada na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, piso superior, Bairro
Lagoinha, nesta cidade, fone (35) 3539-7000 ou fone (35) 3539-7015,
diariamente das 09 às 16:30, onde poderão ser lidos, examinados e
adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 13 de Dezembro de 2022.
Rosiély Mercês de Souza Volpe – Pregoeira.
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Por Madson Euler

Repórter da Rádio Nacional

São Luís (MA)

Sites de governos de esta-
dos do Nordeste foram derru-
bados por hackers [pessoas
com conhecimento de informá-
tica] nessa segunda-feira (12).
Foram publicadas mensagens
de ódio e xenofobia por moti-
vações políticas.

As ações aconteceram nas
páginas de órgãos ligados aos
governos de Alagoas, Pernam-
buco, Ceará e Maranhão. Os
casos mais graves e que dei-
xaram páginas fora do ar du-
rante algumas horas ocorreram
no Ceará e Alagoas.

Quem acessava a página
principal do governo do Ceará
encontrava apenas um banner
com mensagem xenofóbica e
palavras de ódio pedindo “anu-
lação de votos de todo o povo

do Nordeste”, e que “votos
nordestinos não contam”, além
de intervenção militar.

O governo do Ceará infor-
mou que os sites já estão fun-
cionando nesta terça-feira (13).
Acrescentou que nenhum con-
teúdo foi afetado e que o caso
foi denunciado à Polícia Civil,
que investiga a invasão.

SEM ACESSO
Já em Alagoas, páginas na

internet das polícias civil e mi-
litar, além das Secretarias da
Fazenda e também da Saúde,
ficaram sem acesso, ontem,
durante várias horas. 

Na página da Fazenda, os
próprios invasores deixaram
mensagem avisando que ne-
nhum dado hospedado no por-
tal seria perdido e apenas
a home, página inicial, havia
sido alterada.

Em nota, o governo alago-

Sites de estados do
Nordeste são invadidos
com mensagens de ódio

Casos mais graves ocorreram no Ceará e em Alagoas

ano, por meio da Fundação de
Amparo à Pesquisa, declarou
que o hackeamento atingiu sites
governamentais de outros es-
tados, que estiveram fora do
ar simultaneamente. E que ape-
nas os direcionamentos dos
endereços dos sites foram mu-
dados e que dados, serviços e
conectividade já se encontram
restaurados.

O advogado especialista
em Direito digital, Dyego de
Moraes, disse que somente a
partir do resultado das inves-
tigações é que será possível
tipificar os crimes, já que ain-
da será apontado se houve
acesso aos dados, ou apenas
uma derrubada das páginas e
sobreposição de mensagens
temporárias. Ele admite pos-
síveis enquadramentos a par-
tir do resultado das investiga-
ções.

(Agência Brasil)

Reprodução

Por Cristina Indio do Brasil
Repórter da Agência Brasil
Rio de Janeiro

A maioria dos brasileiros
e brasileiras (68,9%), decla-
rou confiar ou confiar muito
na ciência. Ainda que o
percentual não seja baixo, é
menor do que indicam pes-
quisas recentes, como o Ín-
dice do Estado da Ciência,
feito pela empresa 3M (EUA)
em 2022, que apontou um
índice de 90% na afirmação
“eu confio na ciência”. O
número faz parte do estudo
Confiança na Ciência no Bra-
sil em tempos de pandemia,
conduzido pelo Instituto Na-
cional de Ciência e Tecnolo-
gia em Comunicação Públi-
ca da Ciência e da Tecnologia
(INCT-CPCT), com sede na
Casa de Oswaldo Cruz
(COC/Fiocruz).

O trabalho divulgado on-
tem (12) teve apoio do Con-
selho Nacional de Desenvol-
vimento Científico e Tecno-
lógico (CNPq)e da Fundação
Carlos Chagas Filho de Am-
paro à Pesquisa do Estado do
Rio de Janeiro (Faperj).

Para os pesquisadores,
um dos fatores que podem
ter influenciado o recuo, se
refere as campanhas organi-
zadas de desinformação, que
cresceram em quantidade e
impacto durante a pandemia
de covid-19. No entanto, re-
comendam cautela com com-
parações desse tipo, que po-
dem não ser precisas “devi-
do as diferenças na formula-
ção das perguntas ou na apu-
ração dos resultados”.

CIENTISTAS
Entre as fontes de infor-

mação que mais inspiram
confiança nos brasileiros e
brasileiras, conforme a pes-
quisa, estão os cientistas,
identificados pelos entrevis-
tados como honestos e res-
ponsáveis por um trabalho
que beneficia a população. As
escolhas mais frequentes dos
entrevistados como fontes
confiáveis de informação fo-
ram médicos (60,1%), segui-
dos pelos cientistas (47,3%),
dos quais 30,6% são de uni-
versidades ou institutos pú-
blicos de pesquisa e 16,7%
que trabalham em empresas,
e jornalistas (36,4%). “Artis-
tas e políticos são citados
com menor frequência, com
1,5% cada”, indicou.

Quanto aos nomes de ci-
entistas e instituições de ci-
ência no Brasil mais lembra-
dos pelos entrevistados, 8%
disseram conhecer o nome
de um cientista brasileiro.
Entre os mais citados estão
os médicos Oswaldo Cruz e
Carlos Chagas. As médicas
Jaqueline Goes, da Universi-
dade de São Paulo (USP), e
Margareth Dalcolmo, da Es-
cola Nacional de Saúde Pú-
blica Sérgio Arouca (Ensp/
Fiocruz), também se desta-
caram durante o período da
pandemia por suas atividades
de comunicação e divulgação
da ciência.

Apesar de acreditarem
que os cientistas permitiram
que ideologias políticas influ-
enciassem suas pesquisas
sobre o novo coronavírus
durante a pandemia, os en-
trevistados parecem não ter
dúvidas sobre os benefícios
associados ao desenvolvi-
mento científico. Somente
3,5% revelaram que a ciên-
cia não traz “nenhum bene-
fício” para a humanidade.

INSTITUIÇÕES
O percentual dos entre-

vistados que se lembraram de
alguma instituição dedicada à
pesquisa científica no Brasil,

superou os 25%. Dentre as ins-
tituições mais citadas estão o
Instituto Butantan, a Fiocruz e
a USP.

VACINAS
De um modo geral, os en-

trevistados têm percepções e
atitudes positivas sobre vacina-
ção, mas especialmente em re-
lação aos imunizantes contra a
covid-19. A avaliação é que são
seguros, eficazes e importan-
tes para proteger a saúde pú-
blica e acabar com a pandemia.

Governo de São Paulo ini-
cia testes com vacina contra o
novo coronavírus.

A pesquisa apontou que
86,7% dos entrevistados con-
sideram as vacinas importan-
tes para proteger a saúde pú-
blica, 75,7% como seguras e
69,6% como necessárias. Ape-
sar disso, 46,4% acham que
elas produzem efeitos colaterais
que são um risco. Outros 40%
desconfiam que as empresas
farmacêuticas esconderiam os
perigos das vacinas. Para
46,7% dos entrevistados, o
governo federal forneceu in-
formações falsas sobre a vaci-
na contra a covid-19.

Mesmo com o patamar de
confiança nas vacinas, cerca de
13% dos entrevistados indica-
ram que não pretendem tomar
doses de reforço da vacina con-
tra a covid-19 e quase 8% dos
que têm filhos ou menores sob
sua responsabilidade declara-
ram não ter a intenção de
vaciná-los. Conforme a pesqui-
sa, o perfil dessas pessoas é
que além do acesso ao conhe-
cimento, eles são profunda-
mente diferentes por sexo e
valores. Os pesquisadores ob-
servaram que a chance de re-
cusar vacinas aos filhos é mui-
to maior entre os homens e
cresce entre as pessoas que
declaram que “o crescimento
econômico e a criação de em-
pregos devem ser prioridades
máximas, mesmo quando a
saúde da população sofra de
algum modo”.

PRIORIDADE
Segundo a pesquisa, pesso-

as que “declaram que os avan-
ços econômicos devem ter pri-
oridade sobre políticas de com-
bate à desigualdade, ou que o
mercado deve ter prioridade
sobre a saúde, têm maiores
chances de considerar elevado
o risco das vacinas”. Outro
fator apontado está entre as que
participam menos da política,
ou que expressam valores de
tipo sexista, como os homens
são melhores que as mulheres
na política, ou na ciência, ou
devem ter prioridade nos em-
pregos. Este grupo inclui tam-
bém os que têm maiores
chances de expressar cautela
ou medo sobre a vacinação ou
segurança das vacinas, mesmo
controlando pelo efeito da ren-
da e da escolaridade, confor-
me indicou o estudo do INCT-
CPCT.

De acordo com a pesquisa,
a hesitação vacinal está asso-
ciada, “em parte, à escolarida-
de, à familiaridade com concei-
tos científicos e ao conheci-
mento de instituições científi-
cas, sendo fortemente influen-
ciada pelo grau de engajamento
dos entrevistados na socieda-
de civil e na política, pelos
posicionamentos econômicos e
pelos valores”.

PESQUISA
Segundo a Fiocruz, entre

agosto e outubro deste ano,
foram entrevistadas 2.069 pes-
soas com 16 anos ou mais. A
margem de erro da pesquisa é
2,2%, em um intervalo de con-
fiança de 95%. As entrevistas
foram domiciliares, pessoais e
individuais. O estudo apontou
ainda que a maioria dos brasi-

Maioria da população
brasileira acredita na

ciência, aponta pesquisa
Entre os mais citados estão os médicos Oswaldo Cruz e Carlos Chagas

leiros acredita que as mudan-
ças climáticas estão aconte-
cendo e têm como causa a
ação humana.

O trabalho foi coordena-
do pelos pesquisadores Luisa
Massarani, da COC/Fiocruz,
Vanessa Fagundes, da Funda-
ção de Amparo à Pesquisa do
Estado de Minas Gerais
(Fapemig), Carmelo Polino,
da Universidade de Oviedo
(Espanha), Ildeu Moreira, da
Universidade Federal do Rio
de Janeiro (UFRJ), e Yurij
Castelfranchi, da Universida-
de Federal de Minas Gerais
(UFMG).

“Isso indica um cenário de
desafios para gestores, cien-
tistas, educadores e profissi-
onais de comunicação, que
precisam desenhar estratégi-
as de comunicação pública da
ciência que levem em consi-
deração as especificidades de
local, perfil de público e con-
texto”, chamaram a atenção,
os pesquisadores no resumo
executivo do estudo Confian-
ça na ciência no Brasil em
tempos de pandemia.

Na visão dos pesquisado-
res, “a percepção majoritari-
amente positiva do público
sobre a ciência e os cientis-
tas, bem como a falta de evi-
dências da existência de um
movimento organizado de
negacionistas da ciência no
país, são achados importan-
tes para orientar estratégias
mais efetivas de combate à
desinformação, direcionadas
a grupos específicos de pes-
soas, que reagem de forma
diferente aos diversos tipos de
comunicação”, apontaram,
destacando que “o interesse
pelo tema e a expectativa de
benefícios para a população
a partir da ciência, como qua-
lidade de vida, oportunidades
de emprego, equidade social,
podem facilitar processos de
aprendizado e apropriação
social do conhecimento.”

MUDANÇA CLIMÁTICA
A maioria da população

brasileira (91%) acredita que
estão ocorrendo as mudanças
climáticas, enquanto que para
menos de 6% elas não exis-
tem. Nesta última parcela, há
diferenças significativas.
“Modelos de regressão mos-
tram que a chance de um en-
trevistado declarar que não há
mudança climática aumenta
muito entre pessoas que tam-
bém dizem não confiar na ci-
ência ou cuja confiança na
ciência diminuiu durante a
pandemia”.

Os brasileiros e brasileiras
também acreditam que as
mudanças climáticas estão
prejudicando a qualidade de
vida no Brasil (78,3%),  elas
podem prejudicar a si e a suas
famílias (81%) e, também, as
próximas gerações (82,8%).

Para 85,8% dos que acre-
ditam na existência das mu-
danças climáticas, a causa é
a ação humana, enquanto
12,4% acreditam que elas são
provocadas por mudanças
naturais do meio ambiente. O
estudo apontou também que
“é mais forte a sensação de
consenso na comunidade ci-
entífica sobre a causa das
mudanças climáticas do que
de divergências: 68% dos en-
trevistados afirmam que a
maior parte dos cientistas
concorda sobre a relação cau-
sal com a ação humana”. Mas
quando se trata da opinião
sobre os esforços nacionais
para preservação do meio
ambiente a avaliação se divi-
de: 30,6% concordam que o
Brasil é um dos países que
melhor preserva o meio am-
biente e 42,8% discordam da
afirmação. (Agência Brasil)

(Agência Brasil)

Reprodução
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1848

DIVERSOS

• FOGÃO DAKO SUPREME:
VENDE-SE, preto, 5 bocas,
turbo cook, mesa de vidro tem-
perado, forno duplo, semi-
novo. Tratar 99263-8750 ou
92000-2234

• DINHEIRO ANTIGO: Com-
pro, notas/cédulas antigas,

IMÓVEIS

OPORTUNIDADES

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e
1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o que acontecera.
E.S.M. E E.S.D.

• ACOMPANHANTE HOSPI-
TALAR E CUIDADORA: com
experiência e referências, nos
finais de semana, Regina
Miranda, 99971-7096 zap

• ACOMPANHANTE HOSPI-
TALAR E CUIDADORA: com
experiência e referências, nos
finais de semana, Regislaine,
tratar fone 99931-7383 zap

• CUIDADORA DE IDOSOS:

Tem ótimas referências e ex-
periência. Com mais de 10
anos neste importante traba-
lho Social e Humanitário.
Cidinha fone 99917-4260 du-
rante a noite ou dia.

• PANFLETEIRO: Distribuo
panfletos com honestidade e
econômica. Tratar Rua Fran-
cisco Bruno, 100 ou pelos fo-
nes 3531-8747 ou 99103-5441
André Luiz Bozeli

cruzeiro e cruzados. Tratar
(35) 98868-6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA
E VENDO: usadas laser e jato
de tinta. Tratar fone 3558-5492.
Fazemos manutenção preven-
tiva e corretiva. Técnico especi-
alizado. ÓTIMOS PREÇOS.

• VENDE-SE UMA F1000: ano 82, azul, motor 229. Troco por uma Saveiro
ou carro de passei de ano até 2000. Tratar 99112-7972

VEÍCULO

FAZENDA OLHOS
D´AGUA 35
HECTARES:

Vendo, terra de cultura para café, toda
limpa e para ser cultivada, com água

e córrego. Tratar 99831-0309

• VENDE-SE GLEBA DE TER-
RA PRÓXIMO A TERMÓPO-
LIS: Vende-se gleba de terra, sem
benfeitorias, próxima à Estância
Termópolis, nas margens da BR
265. Com água e facilidade de
energia elétrica, são 5 (cinco)
alqueires, vizinhos à plantação
de café. Contatos: em SS do Pa-
raíso - Rejane Imóveis 35-3531-
7988 e em Jacuí - 35-9.9971-1833/
3593-1833 Fernando.

• CASA VENDE-SE: Vende-se
casa térrea, a oito quarteirões do
centro de São Sebastião do Pa-
raíso, terreno com área de 930
metros quadrados e área
construída de 330 metros quadra-
dos. Garagem para oito veículos
(4 cobertos, 4 descobertos), sala
de visita com 2 ambientes, sala
de tevê e sala de jantar, cozinha
planejada, banheiro social, 2
quartos com armários, 1 suíte
com armários, 1 cozinha separa-
da com churrasqueira. Em anexo
há um apartamento com banhei-
ro e cozinha. Área de lazer gra-
mada, com árvores frutíferas (ja-
buticabeiras produzindo). Negó-
cio de oportunidade. Contato
com Valdir do Prado – Corretor
CRECI 4.ª Região n.º 31.719 –
pelo telefone (35) 9 9911-0104.
Liga pra mim.

• SALA COMERCIAL: alu-
gas-se rua Tiradentes, no cen-
tro, esquina com rua Geraldo
Marcolini. Tratar pelo fone
99842-4251

• VENDE-SE UMA LAN-
CHON-E: melhor ponto de
Paraíso, aluguel barato meio sa-
lário mínimo, motivo mudar
zona rural. Tratar 99112-7972

• ALUGA-SE PONTO CO-
MERCIAL: ideal para igreja ou
outro tipo de comércio (so-
mente com fiador), localizado
na Vila Maria-na rua Dr. João
Caetano, 681. Tratar 99167-
4154 ou 99120-8252

• VENDO 2 TERRENOS: na
rua Constantino Soriano, pró-
ximo ao Mercado ABC, terre-
no um de frente ao outro, um
de 500m² escriturado e o ou-
tro 800m² parte escriturado. R$
320 mil os dois. Tratar 35
98436-0698

• VENDE-SE LOTE NO JD.
CANADÁ: lote no Jardim Ca-
nadá com área de 200m². Tra-
tar diretamente com o proprie-
tário através do WhatsApp: 19
99811-4500.

• VENDA OU PARCERIA
DUAS GLEBAS RURAIS:
próximas à São Sebastião do
Paraíso, uma com aproxima-
damente 6 alqueires (atrás do
bairro Veneza II) e outra com
aproximadamente 3 alqueires
(próximo ao Parque Industrial
II). Tratar diretamente com o
proprietário através do Whats
App: 19 99811-4500.

• CASARÃO À VENDA EM
JACUÍ: Bem localizado ex-
pousada Embaúba, ainda mon-
tada com todo mobiliário, só
reabrir. Com 06 suítes comple-
tas (três com banheira de
hidromassagem e uma com
deck de madeira), 04 salas, 02
cozinhas uma com fogão cai-
pira forno e churrasqueira in-
ternas, sala grande refeitório,
lareira, TV por assinatura,
Internet e Wi Fi, aquecedor so-
lar, tudo isso na Casa - 1. Na
Casa - 2 mais 04 suítes sim-
ples (uma com sala e cozinha),
uma salão próprio para restau-
rante ou bar ou loja, com ba-
nheiro; pátio de estacionamen-
to para 10 veículos, mais quin-
tal (para expansão de mais su-
ítes). Compre  com a Rejane
Imóveis em São Sebastião do
Paraíso 3531-7988; Fernando
Miranda Jorge em Jacuí 3593-
1833 - 99971-1833.

• VENDEM-SE LOTES EM
CONDOMÍNIO FECHADO:
lotes de 2000 m² cada, em con-
domínio fechado. Infraestrutu-
ra em estágio avançado. Área
de lazer pronta para uso co-
mum aos condôminos com pis-
cina, salão de festas e churras-
queira. A 500m da entrada do
aeroporto de Paraíso. Detalhes
99970-3311 (What-sapp)

• TERRENO NO CENTRO:
VENDE-SE, todo murado,
com calçada, plano, ótima lo-
calização, próximo 700 mts.
Da Igreja Matriz. Na rua Te-
nente José Joaquim. Tratar
99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FON-
TES: aluga-se, barato, ótimo
casarão avarandado do lado do
Termas Clube. Tratar 99974-
2305

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São
José I, em São Sebastião do
Paraíso.  Sala ,  cozinha,  3
quartos sendo 1 suíte, área
de serviço, garagem. Tratar
pelo tel. 99161-9161 c/ pro-
prietário.

• VENDO Terreno 3000m² à 50 mts da Praça da Matriz no
centro de Jacuí Sendo  300 m2 em platô ao nível da rua, de
30 mts de comprimento e 15 de largura, mais 100mts em
declive para os fundos em meio rural. Uma chácara em pleno
centro urbano, podendo utilizar para criações (criações vaca
leiteira e outros). Aceito casa em permuta em Jacuí.
Oportunidade igual não aparece todo dia. Preço: R$375 mil.
Negociar: em Jacuí Fernando cel.: (35) 99971-1833 Em S.S.
do Paraíso Rejane Imóveis tel.: (35) 3531-7988.

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.000.000 Área comercial, localizada emavenida com grande

movimento, 2000m2
R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados,

180m2, rua asfaltada
R$ 35 mil Lote Jd das Hortênsias, murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada.
R$ 65 mil Terreno Jd Diamantina 160m2, dois lados murados,

rua asfaltada

PREÇOS R U R A I S
R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2
R$ 130 mil 02 Chácaras Cond Cachoeira com 2250m2 cada,

total 4500m2.
R$ 250 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores
frutíferas, área de 2.250,00m2

R$ 210 mil Sítio com 1,5 Alqueires, estrada sentido Antinha,
próximo de S.S.Paraíso, rico em água

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 78 mil Casa Bairro São Judas, 02 qtos, sala, cozinha e

banheiro, forro de PVC, terreno com 200m2
R$ 90 mil Casa Jd Itamarati, 03 qtos, sala, cozinha e

banheiro, laje, terreno 260m2
R$ 95 mil Casa Bairro Sassafras, 03 qtos, sala, cozinha,

banheiro, lavanderia e garagem coberta
R$ 100 mil Casa Vila Helena, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros

soc., lavand COB,
R$ 105 mil Casa Bairro Sassafras, 03 qtos, sala, cozinha,

banheiro social, garagem coberta, lavanderia.
R$ 110 mil Casa Res Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social, terreno 260m2
R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha,

banh soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno
250m2.

R$ 120 mil Casa Lot. São sebastião, 02 dormit, sala, cozinha,
banh soc, lavand.cob, garagem, terreno 180m2.

R$ 165 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 160 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 160 mil Casa Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 160 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 160 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag div. automóveis.

R$ 160 mil Casa Bairro São Judas, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro, terreno 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos
(01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem,
troca-se por casa em S.S.Paraíso-Região da Vila
H e l e n a

R$ 250 mil Casa Bairro Paraíso do Bosque, 03 dormitórios
(01 suíte), sala, copa-cozinha, banh.social, garagem
02 autos, porcelanato/portão eletrônico

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 qtos, sala, copa-cozinha,
 banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia cob.. (03
qtos, sala, copa-cozinha, banh.social, lavand)

R$ 340 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro social, lavanderia, garagem 03
autos

VENDE-SE CASA NO
JARDIM DANIELA:

Área construída: 159 m2. Garagem coberta para 2
veículos, copa/cozinha integrados, 3 dormitórios
sendo 1 suíte com armário embutido. Ampla área
de serviços coberta com armários embutidos,
quintal com espaço no fundo. Portão eletrônico,
vídeo porteiro, câmeras e concertina. Valor:
460.000.00. Tratar 99848-7981

VENDE-SE GLEBA DE TERRA
PRÓXIMO A TERMÓPOLIS

Vende-se gleba de terra, sem benfeitorias, próxima à
Estância Termópolis, nas margens da BR 265. Com
água e facilidade de energia elétrica, são 5 (cinco)
alqueires, vizinhos à plantação de café. Contatos: em
SS do Paraíso - Rejane Imóveis 35-3531- 7988 e em
Jacuí - 99971-1833 e 3593-1833 Fernando.

PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
Fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI
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RECEITAS DO GUARI
LAGARTO ASSADO COM

ARROZ AO FORNO E
SALADA DE BATATA

1 Lagarto de 2 a 3 kg
200 Gramas bacon
1 Copo de vinho tinto seco
2 Tomates
2 Cebolas
1 Pimentão
1 Kg. de batata cozinha com casca
1 copo de maionese
½ Copo de vinagre
½ Copo de azeite de oliva
Molho de cheiro verde
1 Kg. de arroz cozido
½ Copo de óleo

MODO DE FAZER
Furar o lagarto profundo, enfiar os bacons cor-

tados miúdos no lagarto. Fazer o vinagrete com
pimentão, tomate, cebola e 2 folhas de loro para
assar o lagarto com vinho e o óleo e sal a gosto.

A batata cozida com a casca, deixar esfriar e
retirar a pele, cortar em rodela grossa tipo meia
lua, misturar com azeite, vinagre e cheiro verde
e no final misturar 1 copo de maionese.

Assar o lagarto até dourar.
O arroz após cozido, misturar com o molho do

assado do lagarto, com ervilha, palmito e queijo
ralado e ir ao forno para gratinar.

CASAS
Bairro: Parque Belvedere
Código: 1176 - Valor 155.000,00
Casa Nova - 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de
serviço. Terreno: 160,00 m² / Área construída: 58,27 m²

Bairro: Rosentina de Figueiredo
Código: 1094 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, copa e cozinha, banheiro social, lavanderia e quintal
cimentado, garagem coberta para 02 carros. Terreno: 250,00 m² / Área
construída:

Bairro: Jardim São José
Código: 1040 Valor R$ 270.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, garagem para 02 carros.
Terreno: 155,04 m² / Área construída: 116,08 m³

Bairro: Vila Formosa
Código: 942 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de serviço, garagem
para 01 carro.

Bairro: Vila Santa Maria
Código: 402 Valor R$ 240.000,00
03 dormitórios, 02 banheiros, 02 salas, cozinha ampla, lavanderia coberta
com churrasqueira, garagem coberta para 02 carros.

Bairro: Centro
Código: 07 Valor R$ 380.000,00
04 dormitórios sendo 02 suítes, sala, copa/cozinha, banheiro social,
garagem para 02 carros, área de churrasco nos fundos e lavanderia.
Terreno: 240,00 m² / Área construída: 130,00 m²

APARTAMENTO
Bairro: Centro
Código: 1208 Valor R$ 610.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte todos com armários e sacada, sala ampla
para 02 ambientes, cozinha com armários planejados, banheiro social,
área de serviço com armários, 01 banheiro, hall com roupeiro, piso
laminado em todo o apto, uma vaga de garagem.

Bairro:Centro
Código: 1028 Valor R$ 290.000,00
02 dormitórios com armários, sala com varanda, cozinha com armários,
banheiro social e banheiro adicional na área de serviço e quarto de
empregada ou despejo.  Reformado e pronto para morar.   Grande
Oportunidade!

CHÁCARA
Bairro: Condomínio Campo Alegre
Código: 1205 Valor R$ 650.000,00
Chácara com 04 dormitórios sendo 01 suíte, 02 banheiros sociais, sala,
copa e cozinha, varanda em U, churrasqueira, fogão a lenha, horta,
pomar, piscina, terreno com 2.250 metros.

Bairro: Condomínio Cachoeira
Código: 504 Valor R$ 240.000,00
02 dormitórios, sala ampla com 02 ambientes, cozinha, banheiro social,
lavanderia, varanda, garagem para 02 carros. Cerca de alambrado.
Terreno: 2.600 m² / Área construída: 164,00 m²

TERRENO
Bairro: Vila Helena
Código: 725 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 250 m² Terreno plano, murado, ótima localização.

Bairro: Parque das Andorinhas
Código: 265 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 279,95 m² Terreno bem localizado.

PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
ou pelos fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI

A Banda de Música da 18.ª
Região de Polícia Militar de Mi-
nas Gerais tem apresentação
agendada para esta sexta-feira
(17), em São Sebastião do Pa-
raíso, como parte das festivi-
dades natalinas. Com um reper-
tório eclético, o evento tem iní-
cio previsto para às 19h30, no
palco ao lado da Biblioteca Mu-
nicipal Alencar Assis.

Banda de Música da
18.ª Região da PM se apresenta

em Paraíso nesta sexta-feira

As apresentações se inici-
aram segunda-feira (12) e
irão até o dia 23. Para esta
quarta-feira (14) a atração é
o “Encontro de Bateras”,
quinta-feira (15) o Studio
Leidy Ribeiro apresenta “Me-
xe Paraíso”.

A Banda de Música da 18.ª
Região da PM conta com
grandes arranjadores e músi-

cos, e costumeiramente traz
nova roupagem a melodias que
marcaram época, clássicos do
rock, temas de filmes, música
popular brasileira e internaci-
onal.

No repertório a ser apresen-
tado está a composição de
Leonard Cohen, poeta, escri-
tor, cantor e o compositor ca-
nadense, o primeiro a gravar em

1984 a música Aleluia, grava-
da por vários cantores e que
teve várias versões, contudo,
tem como base a fé e a espiritu-
alidade.

Com a regência do sub Te-
nente Robson haverá a partici-
pação da jovem cantora Ana
Beatriz e seu pai Cláudio
Roberto Mezencio.

Divulgação


